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【吉田東】7月 17日開催 

吉田東 1 産業課 地域計画 質問 地域計画がないとペナルティあるのか 国は各種補助事業において、地域計画を策定した地域や目標地図に位置付けられた農業者であることなどの要件化

やポイント加算等の関連付けを行うとしています。Ｒ6 年度は 44 の補助事業が地域計画と関連付けされていますが、

Ｒ7 年度以降はさらに増やす予定であるとの報道もありました。地域計画を策定しなければ受けられなくなる補助金が

出てくることが懸念されます。 

吉田東 2 教育委員会 保育園 質問 旧吉田保育園の今後は 建物は再利用の意向がないため町で活用を確認しています。早期に方針を町民の皆さんへお示しします。 

吉田東 3 建設課 河川の維持管理 意見 河川清掃について 

今年、高齢化もありビーバーでのケガがあった 

ボランティアの範囲でお願いをしているため、刈れない箇所もあり草

が残って水位が上がってくる 

町からも支援をお願いしたい。 

河川清掃の実施については、今後の継続も含めて、区長会でも話し合いをしています。一級河川は県の管理になると

いっても、県の管理河川は数があり、そのなかでも優先順位があり、町と県でそれぞれできることを明確にしていきたいと

思います。決まり次第、地区にも話をしていきます。◆8 月区長会において話し合いを行い、防災面や環境面から継続

が望ましいとの結論になりました。ただし、活気アップ商品券配布や残った箇所の取扱い等さらなる検討を要するとのご

意見をいただきました。 

 

吉田東 4 建設課 河川の維持管理 文書 河川清掃について、町としての来年度以降の方向が分かりませ

ん。お聞かせください 

今後、区長会にて検討します。◆8 月区長会において話し合いを行い、防災面や環境面から継続が望ましいとの結論

になりました。ただし、活気アップ商品券配布や残った箇所の取扱い等さらなる検討を要するとのご意見をいただきまし

た。 

 

吉田東 5 産業課 地域計画 文書 地域計画をつくるに際して、町の土地利用計画が上位に位置す

るはずである。今回のメニューの中で今現在の土地利用計画がど

うなっているのかを説明した方が、話し合いが活発になったと思う。 

今回は地域計画の策定を糸口に、農業・農地だけでなく地域の土地利用についてテーマにワークショップを行いました。

今後、各地域で地域計画策定の協議を進める中で、いただいたご意見を参考にさせていただきます。ありがとうございま

した。 

 

吉田東 6 建設課 道路の維持管理 文書 新しい道路を作るというより、今ある道路をしっかりと整備していっ

てほしい。 

ご意見として承りました。 
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【吉田中】7月 17日開催 

吉田中 1 教育委員会 保育園 質問 昨年のまちづくり懇談会で議題となった吉田保育園の後利用につ

いて、その後どうなったか。 

地元からの報告では、吉田保育園は再利用の意向はないとのことでした。後利用する事業者がいるかどうか現在確認

中です。利用の意向がないのであれば、町有地として最終的にどうするか決定していきます。早期にお示しします。 

吉田中 2 教育委員会 保育園 質問 旧吉田保育園の管理は町か。だとすると園庭の草が生え、環境

が非常によくない。きちんと管理されたい。 

管理ができておらず申し訳ありません。早急に対応します。 

吉田中 3 建設課 河川の維持管理 意見 河川清掃について、地域の高齢化により河川に降りる人が少な

い。今年はビーバーでけが人出た。ボランティアでやることも厳しい

中、時間で区切って実施している。しかし、できなかった部分の水

位があがり、ダムになった。河川清掃実施後、すぐに町で浚渫等の

フォローをされたい。このままでは立ち行かなくなる。 

 

河川清掃の継続については、区長会で来年に向けて話し合いをします。大島川については、本来は県がきちんと管理す

る河川であり、県の建設事務所長に確認いただいた経過もありますが、県としても管理河川が非常に多く、優先順位と

して高森は低い傾向にあります。町としてやれる部分は支援しますが、町と県とやる部分を明確にする必要があります。

河川清掃については検討させてください。 

吉田中 4 建設課 河川の維持管理 意見 大井の河川清掃について、町長より前向きな検討の方向を伺うこ

とができ、感謝です。常会会員も減少し、高齢化が進む中で、常

会離れがこれ以上加速しないよう、ご配慮をお願いします。大井

の河川清掃について、町としての来年度以降の方向がわかりまし

たら、お知らせください。 

 

河川清掃については、区長会で協議します。その結果をお知らせします。 

吉田中 5 建設課 河川の維持管理 文書 実施主体はどこなのか？ 

ビーバー等の使用における責任の所在は？事故が複数件あった

ようだが、ビーバーを使用しないで実施することは現在の作業内容

からすると、現実的ではない。 

町がもう少し関わっても良いのではないか？ 

全町一斉河川清掃の実施主体（ご依頼元）は町です。一級河川の清掃活動のため、本来は県が実施すべきところ

ですが、農業や防火などの用水として、また雨水などの排水先として、生活には不可欠な地域の河川を確認し、地域の

皆さまのご協力で整えていただくことを目的として、これまで長年継続実施してきているところです。 

ご指摘いただきましたとおり、今回事故が発生してしまい、事故に遭われた方には、心よりお見舞い申し上げます。県が

加入している傷害保険による対応ですが、町も間に入らせていただいているところです。 

ビーバー等を使用せず作業するのは難しいと思いますので、今後、継続して河川清掃を行うとすれば、是非気を付けて

作業にあたっていただければと思います。 

 

吉田中 6 総務課 消防・防災 文書 タイムラインについて、その説明は町が主体的に行うことではないの

か？町への提出が求められている実施記録表は、何のために提

出を求めるのか？ 

また内容について、平日昼間はどうするのか？ 

・災害が発生したとき、先ず主体的に行動いただくのは個人や家庭ですが、その次に重要となるのは地域の共助です。そ

れをわかりやすくまとめた地区タイムラインの作成にあたってはこれまでも必要性の説明や作成サポートなどは地区担当職

員が関わってきております。ただし、その作成や活用はそれぞれの地域の特性に対応しながら自主防災組織が主体的に

行うものです。ぜひ、自分自身の命を守るための物として地域が主体的にお考えいただきたいと思います。 

・実施記録表についてですが、これまでの地域の防災計画は一部の役員の皆さんが承知しているだけで住民が知らない

ということもありました。そこで一人でも多くの住民に知っていただくため様々な場面で周知をお願いしました。まずは住民

の８割以上に周知できた状態を目指しており、集計するため作成をお願いしていますのでご理解をお願いします。 

・時間帯や曜日によって在宅状況や地域の役員の状況は異なると思います。どのような場合でも「ひとりも取り残さない」

ため平日昼間、平日夜間・休日など複数のケースを想定してタイムラインを作成いただきたいと思います。 
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吉田中 7 教育委員会 その他 文書 教育委員会の対応について 

ミニバス体験会のチラシのコピーについて、昨年度までは無料で対

応いただいたようであるが、今年度からは有料となった。しかし、担

当者の対応が非常に悪い。コピー料金について、６月末にお知ら

せする旨約束していたが連絡がない。 

まずは、ミニバス教室様のチラシのコピー対応につきまして、ご不快な思いをされたことに対し深くお詫び申し上げます。 

ミニバス教室様はスポーツ少年団に準ずる団体としてコピー料金を減免させていただいておりますが、そのことが教育委員

会事務局内で共有されておらず、対応した職員が誤って有料であるとご案内してしまいました。今後はこのようなことが無

いよう、対応マニュアルの作成等を通じて事務局内での情報共有を図っていくことで再発防止に努めてまいります。なお、

今後もミニバス教室様につきましては減免の対象とさせていただきます。 

また、コピー料金について期限までにご連絡ができておらず、大変申し訳ございませんでした。対応した職員がご連絡する

ことを失念していたことが原因です。今後はこのようなことが無いよう、業務を一覧化、共有する等タスク管理を徹底する

ことで再発防止に努めてまいります。 

 

吉田中 8 教育委員会 その他 文書 ネクサスクリニックについて、当初の予定から変更になり、ミニバスの

予約していた南小体育館で行うことになった。ＰＴＡ作業の日。

実際は町外からの参加者もあり、担当者は途中で写真を撮りに

来ただけ？場所を貸してもらったとの認識がないように思う。 

 

ミニバス教室様で確保されていた会場をお取り計らいいただき開催させていただきましたが、こちらの配慮が足りず不快な

思いをさせてしまい申し訳ございませんでした。今後はより一層誠意ある対応を心がけます。 

吉田中 9 教育委員会 社会体育 文書 町体設備について、バスケゴールの高さが長期間直っておらず、公

式戦が行えていない。ゴールを下すウインチも故障したままで子ども

たちには非常に危険。電動化等を検討していただきたい。サッカー

場の予算を回してもらえないか。 

バスケットゴールの高さ調整ができないこと、また、ウインチハンドルの不具合につきましてご不便をおかけしており申し訳ご

ざいません。 

電動化は現時点では難しいですが、高さ調整についてはすでに修繕が完了していす。また、ウインチのハンドルの破損に

ついては、現在修繕中です。 
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【吉田西】6月 27日開催 

吉田西 1 建設課 道路の改良 意見 城山の交差点の改良について 

できるだけ早く進められるようにご協力、ご指導をお願いしたい。 

交差点改良について、地域の皆さんも研究を進めていただけるというなかで、町では設計を行うコンサル業者を決定した

ところです。今後、たたき台になる改良計画をお示ししますので、地域の皆さんと一緒に検討を進めていきたいと思いま

す。  

吉田西 2 環境水道課 上水道 質問 吉田西地区館東の配水池の状況は？ 吉田西地区館東の配水池については、７月の上旬、中旬に地元説明会を行います。工事期間２年、令和８年３

月竣工を目安に進めていきます。 

吉田西 3 産業課 農業振興 文書 町長に進行をしてもらったが、的確かつスムーズな進行でよかった。 

テーマに対してどのような内容になるか不安だったが、わかりやすく

進めてもらえたので楽しく話ができた。 

 

農地に限らず地域の将来の土地利用についてみんなで意見交換をすることは大変重要ことです。地域計画策定に向

けてご理解とご協力をお願いします。 

吉田西 4 産業課 農業振興 文書 地域計画の説明が早口で雑だった。 わかりやすい説明を心掛けてまいります。 

吉田西 5 産業課 農業振興 文書 10 年後のあるべき姿を再考させられた。10 年は早いものだから、

問題について考える時期は早い方がいいと感じた。 

農地に限らず、地域の将来の土地利用についてみんなで意見交換をすることは大変重要ことです。地域計画策定に向

けてご理解とご協力をお願いします。 

吉田西 6 産業課 農業振興 文書 ワークショップ形式だといろいろな意見が出ると思う。 ワークショップ形式で意見交換をさせていただきました。農地に限らず、地域の将来の土地利用についてみんなで意見交

換をすることは大変重要ことです。地域計画策定に向けてご理解とご協力をお願いします。 

吉田西 7 産業課 農業振興 文書 それぞれにいろいろな意見が聞けてよかった。地域の農地の状況を

皆同じように感じているのがよくわかった。 

地域の将来の土地利用についてみんなで意見交換をすることは大変重要ことです。地域計画策定に向けてご理解とご

協力をお願いします。 

吉田西 8 産業課 農業振興 文書 将来の地域の計画性について、自分でも新たに考えていきたいと

思う。1年1年体が動かないようになり、昔からある土地もほとんど

が休耕地や貸している状態である。不安ばかりだが、前向きな形

で少しでも子どもたちに伝えていければと思う。 

 

農地に限らず、地域の将来の土地利用についてみんなで意見交換をすることは大変重要ことです。地域計画策定に向

けてご理解とご協力をお願いします。 

吉田西 9 産業課 農業振興 文書 今年はまちづくり懇談会の常連の方が少なかった。今回は農業が

中心テーマだったので、農業をやっていない人は関心がなく、出席

しなかったのではないか。 

農業の地域計画をテーマに開催させていただきましたので、参加者に偏りがあったと思われます。農地に限らず地域の将

来の土地利用についてみんなで意見交換をすることは大変重要ことです。地域計画策定に向けてご理解とご協力をお

願いします。 

吉田西 10 総務課 自治組織 文書 土地もだが、常会の世帯数の維持も考える必要があると思う。 地域計画は農地の将来を考えるものですが、支える地域や住民がいることが前提です。地域内ではその視点での話し

合いもお願いします。町内の自治会では将来のありかた検討を始めているところもあります。 

吉田西 11 産業課 農業振興 文書 少しでも吉田西の現状が把握できてよかった。 農地に限らず地域の将来の土地利用についてみんなで意見交換をすることは大変重要ことです。地域計画策定に向

けてご理解とご協力をお願いします。 

吉田西 12 産業課 農業振興 文書 ワークショップは大変有意義だった。 ワークショップ形式で意見交換をさせていただきました。農地に限らず、地域の将来の土地利用についてみんなで意見交

換をすることは大変重要ことです。地域計画策定に向けてご理解とご協力をお願いします。 
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【吉田南】8月 2日開催 

吉田南 1 教育委員会 社会体育 質問 山吹のサッカー場について。一般公園ではなくサッカー場にする意

味があるのか。人口が減ってきている中で、サッカーをする人が今

後もいるのか。将来は財政的なお荷物になるのではないか。 

サッカーがきちんとできる芝のグラウンドは、南信で初の施設です。今まで南信の人たちは、いちばん近くても松本まで行く

必要がありました。また、土日の 4/5 は県サッカー協会が使用する予定で、土日はほぼフル稼働になります。また平日

も、サッカー以外でも利用は可能で、町民の使用料は無料です（夜間照明代は別途）。併設するクラブハウスも、 テ

ニスやバスケットボールで利用ができます。なお、28 年国体に合わせて、上伊那にも天然芝グラウンドができる予定と聞

いています。高森の人工芝グラウンドと合わせてうまく併用していきます。 

  

吉田南 2 建設課 天竜川架橋 質問 竜神大橋の交差点について、付近にカインズホームやドン・キホー

テもあり、どういう形の橋になるのか 

橋の完成は令和 8 年度末予定です。橋台、橋脚はほぼ完成していて、現在は桁を架ける工事を行っています。国道

交差点の高さが、今より 1m20cm ほど高くなる予定です。県道の位置はほぼ変わりません。詳細な工事計画について

はまだ出ておりませんが、交差点にかかる部分については、通行止めなどでご迷惑をお掛けするかもしれません。なお、工

事は県が実施します。詳細が出た際には区長会を通じて説明する予定です。 

  

吉田南 3 建設課 道路の改良 質問 上記道路工事にかかる追加質問。やすらぎ荘までの道はどうなる

のか。 

拡幅もしくは新設道路にて改良する予定です。どのような形になるかは山吹区等の皆さんと協議の最中でまだ明確には

なっていませんが、今年度中には決まる予定です。 

吉田南 4 教育委員会 社会体育 質問 サッカー場の観客席が少ないのではないか コンクリートの二段の観客席で二段目は奥行き 2.5ｍと広くなっており、400 人が入る規模で、形としては、高森中学

校のプールのようなイメージです。サッカー場の規模としては、松本のアルウィンや長野の U スタジアムのようなものではな

く、高校生くらいまでの大会が行われるイメージとして考えていただければと思います。400 人規模でここまできちんと観客

席を用意するサッカー場は他にはありません。 

 

吉田南 5 教育委員会 社会体育 質問 サッカー場来場者の車はきちんと駐車できるのか。周辺道路との

兼ね合いなど。 

200 台くらい止められる場所を作る予定ですが、それが多いか少ないかは現時点では何とも言えない部分もあります。

足りない場合は隣の田んぼをつぶすことも考えていかないといけなくなります。竜神大橋の工事との兼ね合いによっては、

カインズ北側の交差点改良や町道 7034 号線の改良は行う可能性があります。また、サッカー場を使用する人の導線

を一方通行にし、下平駅を利用する人のための歩道も確保する予定です。 

 

吉田南 6 総務課 空き家対策 文書 前向きな内容で話し合いが進められたので楽しく参加できた。未

来の吉田・高森を夢見ることができてよかった。空き家で所有者も

なくなっている家の管理はどういうふうになるのか。組合でもどうして

よいか心配はしているが他人の家に入ることもだめだと考えていま

す。郵便物もたまったままで困っています。 

総務課まで個別にご相談いただきたいと思います。ただし、行政であっても個人の財産を自由にできるわけではなく、

様々な制限があることをご理解ください。 

なお、これ以上空き家を増やさないために 7 月には「住まいの終活」に関する講演会を開催しました。今後も様々な方

法で空き家の活用なども進めてまいります。 

吉田南 7 総務課 まちづくり全般 文書 ワークショップは良かったが時間が短い。町の状況等がわかって良

かったです。 

今回は農業の地域計画を中心としたため、まちづくり全般の意見交換の時間が短く申し訳ございませんでした。地域の

懇談会は年 1回に限りませんのでご相談いただきたいと思います。 

吉田南 8 産業課 農業振興 文書 10 年後の農業についてもう少し聞きたかった。 

・現状の農業の問題点 

・亜熱帯化の影響で現状農産物は大丈夫？ 

・10 年後、市田柿は大丈夫？ 

今後、地域計画の策定を進める中で、地域の皆さんや農業関係者とともに現状の農業の問題点等について協議して

いきます。 

吉田南 9 総務課 まちづくり全般 文書 気候変動や人口減を考えると、広範囲の地域での交流が出来て

ほしい。 

住民の皆さんの生活エリアを考えれば、高森町単体でなく、飯田下伊那や上伊那、長野県全体でまちづくりを考えてい

く必要があります。下伊那北部の 5 町村や飯田下伊那ではそれぞれの枠組みでもまちづくりを検討し実行しています。

ご提案の内容も踏まえて、各市町村の連携を推進してまいります。 
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吉田南 10 総務課 まちづくり全般 文書 意見を多く言いましたが、有意義な交流が出来た事、感謝しま

す。 

皆さんから一つでも多くのご意見を頂くことは、懇談会の目的の一つです。これからも多くのご意見をお寄せください。 

吉田南 11 産業課 農業振興 文書 唐突に農業についてのテーマと聞き、まるで縁の無い南地区と思っ

ていましたが、今後、人口減少・お米の自給率を上げる、確かに

十年後を見据えて大切です。「みんなで農業に関してはオーガニッ

クで家庭菜園」を公民館生涯学習で始めましたので、町もその方

向で行ってもらいたいと思います。 

 

農地に限らず、地域の将来の土地利用についてみんなで意見交換をすることは大変重要ことです。地域計画策定に向

けてご理解とご協力をお願いします。 

吉田南 12 総務課 まちづくり全般 文書 町全体で発展することは大事ですが、個人での問題（役員不

足）等の解決方法 

持続可能な自治会の仕組みづくりは町内のどの地域でも課題となっています。いくつかの自治会で将来のあり方検討を

始めています。役場も一緒に研究させていただきますので是非ご相談ください。 

 


